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以人為本

本會同事分享他們在證監會工作，及實踐本會的使命以維持穩健的資本市場和提升香港作為全球金融中心的地位

時，有哪些方面令他們引以為傲。

蕭鴻燊
法律服務部
律師

自蕭鴻燊在七年前加入證監會以來，履行證監會的法定使命，以維護廣大

投資者的利益，成為他竭誠工作的動力。他近期參與的工作是在針對證監

會提起的司法覆核程序中作出抗辯，並取得了成功。他表示：“我們的法

律團隊能夠得到法庭駁回對證監會其中一項根本權力所提出的質疑，作為

成員之一，我感到很高興。”

李佩霞
法規執行
首席顧問

李佩霞在加強證監會與中國證券監督管理委員會（中國證監會）之間的執

法合作方面，擔當超級聯繫人的角色，她對此深感自豪。她很榮幸能夠為

兩地監管機構牽頭建立常態化的執法合作機制，及領導其團隊協調解決重

大的政策問題和執法個案。她強調，兩地監管機構必須深化合作關係，以

打擊日趨複雜的市場失當行為。2019年，在她的團隊促成下，證監會、

中國證監會和財政部就審計工作底稿簽署三方合作備忘錄，標誌著一個重

大的里程碑。她的團隊更獲得三方領導的高度嘉許。

楊銘曦
中介機構監察科
經理

楊銘曦在三年前從金融界投身證監會，他所在的打擊洗錢團隊肩負多重職

責，他本人亦需要適應以監管機構的新角度來看待事情，兩者對他來說既

具挑戰性，又一直激勵著他。他表示：“這是一個學無止境的過程，我需

要緊貼國際標準和市場發展，以協助證監會迅速識別證券業和虛擬資產界

的洗錢趨勢。”他補充指，與高級人員就不同政策進行多番具啟發性的討

論，令他獲益良多。

劉穎琪
發牌科
副總監

劉穎琪很高興能夠參與證監會發牌平台全面數碼化的項目，為開發這重要

的把關工具作出貢獻。她表示：“這數碼化平台簡化了發牌流程，令證監

會及中介人以更具效率及更環保的方式運作。加入風險評估功能亦提高我

們的工作效能。”她了解到任何項目能否成功，關鍵在於溝通和合作。
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溫志遙
首席財務總監兼
機構事務部高級總監

溫志遙所領導的機構事務部在確保證監會暢順運作方面發揮關鍵的作用。

自投資者及理財教育委員會在 2012年成立以來，他擔任其董事局成員的

任期長達十年。他深信該委員會的工作有助提高公眾的金融理財知識，亦

為此感到自豪。此外，他帶領證監會位於鰂魚涌的新辦公室的室內設計工

作，為同事打造一個既前衛又專業的工作場所，能成就這項目對他來說十

分有意義。他說：“證監會各項事務得以貫徹執行，實在有賴機構事務部

全體員工辛勤工作。”

鄭嘉慧
市場監察部
副總監

鄭嘉慧是負責引入香港投資者識別碼制度的團隊的主要成員。她說：“就

香港市場的監察工作而言，該制度是一項必須採取的優化措施，有助加強

監控，遏止失當行為及利便執法行動。”除了多輪的持份者諮詢溝通外，

她的團隊其後亦進行多媒體宣傳活動，她認為這方面的所有工作是成功落

實該制度的要素。

張華
行政總裁辦公室
高級經理

張華在 2022年從金融界加入證監會，他說：“作為一名新員工，我從第一

天開始就明白到，證監會致力向金融業和公眾傳達準確和清晰的信息。”

對他來說，確保證監會以清晰明確的方式對外傳訊至關重要，因為這會對

市場帶來廣泛的影響。他補充，本會所有溝通工作，無論是多麼慣常，都

會從維持市場廉潔穩健及保障公眾利益方面作綜合考慮。

吳慧琼
企業融資部
高級經理

吳慧琼密切參與關於 Fast Interface for New Issuance（FINI）系統的政策工

作，而這項工作為她帶來了極大的滿足感。她解釋說：“透過將首次公開

招股結算程序及相關監管程序現代化及精簡化，FINI將有助鞏固香港作為

世界級集資中心的地位，同時不會影響監管水平。”鑑於該項目所涉及的

持份者眾多，她不僅要考慮在監管方面的各項因素，也要顧及市場的效率

和資料的完整性。

洪啟明
投資產品部
高級經理

對洪啟明而言，參與推動行業發展的政策工作為他帶來極大的成就感。近

年，全球監管機構將投資基金的流動性風險管理視為當務之急，而洪啟明

正是相關國際項目的其中一名證監會代表。他發現平衡工作小組成員的不

同觀點，及取得相稱的政策成果，是相當具挑戰性的工作。他說：“我與

不同機構進行廣泛的討論，從而了解它們的關注事項和需求，使大家的核

心利益能夠趨於一致，以達成共識。”




